
Окончания
имён 

существительных



Окончания

1 склонение

папа мама

дядя

Мужской род Женский род

тётя



Окончания
2 склонение

Средний род Мужской род

окно слон•

поле



Окончания

3 склонение

Женский род

рожь •



Как не допустить ошибку?

• Поставь имя существительное в и.п., в 
ед., числе.

• Определи род.

• По таблице определи склонение и 
правильно напиши окончание.

• А ещё вспомни проверочные слова 
( стена, слон, рожь)



Окончания имён существительных

- ах, - ях,о степио столе, о 
яйце

о воде, о 
дяде 

П.п. (о ком? 
о чём?)

- ами, - ямистепьюстолом, 
яйцом

водой, 
дядей

Т.п. (кем? 
чем?)

-а, -я, -и, -ы, -ов, -ев, 
-ей,•

степь•стол•, яйцоводу, дядю. В.п. ( кого? 
что?)

- ам, - ям,степистолу, яйцу,воде, дяде.Д.п. (кому? 
чему?)

- ов, - ев,- ей,• степи стола, яйцаводы, дядиР. п.(кого? 
чего? )

- а, - я, - и, - ыстепь•стол, яйцовода,  дядя.И.п.(кто? 
что?)

Мн. Ч. 3 скл.2 скл. 1 скл.Падежи



 Окончание нарушило 
закон! 



1 склонение 
на – ия лекция

П.п. 
о 

лекци
и

Т.п. 
лекци

ей В.п.
лекци

ю

Д.п. 
лекци

и

Р.п. 
лекци

и

И.п. 
лекци

я

лекци
я



2 склонение
м.р. на       -ий      –  гений
ср.р. на     -ие       - пение 

• И.п.      гений,        пение

• Р.п.      гения,        пения

• Д.п.      гению,       пению

• В.п.      гения,        пение

• Т.п.      гением,      пением

• П.п.     о гении,      о пении



Множественное число существительных
ср.р. на -ие
собрание

• И.п.     собрания

• Р.п.     собраний

• Д.п.     собраниям

• В.п.     собрания

• Т.п.     собраниями

• П.п.     о собраниях



Окончания глаголов



Окончания глагола под ударением

я

ты

,

1 спряжение

,
они

-у, -ю

-ешь, -ёшь

- ет,- ёт



мы

мы

вы

они

- ем, - ём

- ете, - ёте

- ут, - ют



я2 спряжение

я - у, - ю

ты - ишь

Он (она)
-ит



мы

мы - им

вы ите

они

-

- ат, -ят



1 спряжение

     Все остальные глаголы: 

на – еть, - ать, - оть, - уть, - ть и другие.



2 спряжение

  1) Все глаголы на – ить: 
      кроме брить, стелить

 2) 7 глаголов на – еть: 
     смотреть, видеть, ненавидеть,          

терпеть, обидеть, вертеть, зависеть

   3) 4 глагола на – ать: 
       гнать, держать, слышать, дышать. 



Чтоб определить спряжение, 
посмотри на окончание.

И ещё на ударение
обрати внимание!

Когда окончание под ударением,
легко ты узнаешь, какое спряжение.


